

Covid 19 : une situation préoccupante mais jugée gérable

Augmentation du nombre de cas, lancement de la campagne de vaccination, régulation de l'accès à Monaco, une semaine encore marquée par la covid 19.

08 janvier 2021, 16h18



© Manuel Vitali - Direction de la Communication

Hier jeudi, [40 cas positifs ont été enregistrés](#), un record au terme d'une semaine lourde pour l'évolution de la covid 19 en Principauté, puisqu'entre lundi et jeudi, 101 cas ont été révélés. Parallèlement, le nombre de personnes hospitalisées est passé de 21 à 26 avec, hier soir, huit personnes en réanimation dont quatre résidents. Quant au centre de suivi à domicile, il a en charge actuellement 149 patients, là aussi un record, malgré les 20 guérisons annoncées hier soir.

Cette multiplication du nombre de cas, si elle ne surprend pas totalement, ne manque pas de préoccuper et semble confirmer les hypothèses du gouvernement sur les risques de contamination dans la sphère familiale pendant les fêtes de Noël puis du 1^{er} janvier. La question est maintenant de savoir quel sera l'effet du réveillon

du 31 décembre et si l'on va parvenir à un plateau, à une nouvelle progression ou, espérons-le, à une inversion de la courbe.

C'est en anticipant cette situation que le gouvernement a adopté des mesures plus restrictives pour les restaurants en limitant l'accès aux résidents ou à ceux qui exercent une activité professionnelle en Principauté. Une façon de répondre aussi aux propos du maire de Nice, Christian Estrosi. Des propos auxquels s'est associée hier Valérie Péresse, la présidente de la région Ile-de-France, sur *France Info*. Le Souverain a fait ce jour une mise au point à l'occasion d'une interview accordée à notre confrère *Monaco-Matin*.

Des soldes sous surveillance

Constatant la forte circulation du virus, [le gouvernement a, pour sa part, décidé de réguler l'accès à la Principauté demain pour le deuxième samedi des soldes à Monaco](#) comme nous l'expliquons par ailleurs. Une décision de nature évidemment à décevoir les commerçants mais jugée indispensable.

Elle intervient alors qu'on a appris que des collaborateurs de Carrefour présentaient des symptômes ce qui a amené la direction à publier le communiqué suivant : « *Nous regrettons que de fausses informations soient divulguées en cette période. Un protocole précis a été établi par notre entreprise dès l'apparition de l'épidémie : si un collaborateur venait à présenter les symptômes de la covid 19, il aurait immédiatement interdiction de se rendre sur son lieu d'exercice et serait invité à rester chez lui et se faire tester. A date, 19 collaborateurs du magasin (sur 300) présentent des symptômes, ils sont tous confinés, les cas contacts se font tester. Notre magasin est en lien avec le service d'hygiène monégasque et la médecine du travail* ».

La vaccination est active

Si la circulation du virus est source d'inquiétude, il y a aussi des motifs d'espoir parmi lesquels le début de la campagne de vaccination. [Elle a commencé en ce début de semaine chez les plus de 75 ans](#) et aujourd'hui ce sont des professionnels hospitaliers qui ont été vaccinés avec, en priorité, les plus de 50 ans, les personnes ayant des facteurs de risque ou celles travaillant dans des services exposés.

De son côté, Didier Gamerdinger, le conseiller de gouvernement-ministre des Affaires sociales et de la Santé, vient de présenter aux médecins de ville et aux professionnels de santé de la Principauté l'organisation de la vaccination contre la covid 19. Dans ce cadre, un comité de pilotage été constitué, composé de Kristel Malgherini, conseiller technique au département des Affaires sociales et de la Santé, du docteur Jean-Michel Cucchi, président de l'Ordre des médecins, du docteur Olivia Keïta-Perse, chef du service épidémiologie-hygiène hospitalière au CHPG et enfin de représentants de la direction de l'Action sanitaire.

Quid des variants ?

Enfin, alors qu'on s'interroge sur les variants de la covid 19, il faut savoir que le Centre Scientifique de Monaco est en train d'élaborer une stratégie permettant d'identifier dès que possible ces variants en travaillant sur des adaptations du matériel performant dont il est équipé depuis l'automne. Il semblerait que, si le variant anglais est plus contagieux, c'est le variant d'Afrique du Sud qui risque d'être plus pathogène que la forme de la covid 19 que nous connaissons.

Quoi qu'il en soit, l'objectif actuel est d'accélérer la vaccination, sachant que des nouvelles mesures sanitaires ne sont pas exclues si le virus continue de circuler activement.